

qui sont partis pour l'autre vie, les uns pour la céleste félicité, les autres pour l'éternel malheur ; et enfin, pour ceux qui n'étant pas assez purs pour aller au ciel, sont retenus dans un lieu de supplice pour y être purifiés ; vois-tu, mon fils, ce mois est consacré au soulagement des âmes qui souffrent, qu'on appelle les saintes âmes du purgatoire, et la cloche, fidèle interprète des sentiments de l'âme chrétienne, se fait entendre à la tombée du jour, pour nous dire : avant de vous mettre au lit, avant de reposer vos membres fatigués par un travail long et pénible, avant de prendre un doux sommeil, priez pour les âmes du purgatoire. Ecoutez, c'est le glas du soir... c'est cette cloche qui a annoncé notre entrée en ce monde, elle nous rappelle nos joies et nos douleurs, elle annoncera aussi notre trépas ; qui semblera gémir avec ceux qui pleureront sur notre tombe, et qui nous diront : Au revoir ! demain sera votre tour. Oui, mon fils, la cloche du hameau nous rappelle pendant ce mois de bien tristes souvenirs. A sa voix plaintive, il me semble entendre du fond de l'abîme de la divine justice ces paroles : O vous qui êtes sur la terre et qui pouvez encore méditer, ayez pitié de nous ; priez, priez pour nous, ne nous oubliez pas, ne faites pas comme les impies qui disent que quand l'homme meurt, tout est mort. Ah ! s'ils souffraient nos tortures, s'ils ressentaient le feu de la justice divine qui nous dévore, sans nous consumer,..... c'est le glas du soir, mon fils, prions, prions." — *Communiqué.*)